
香港文匯報訊（記者　王維寶）工聯會
對於港鐵於2012年純利達135億元盈利的情
況下，仍然提出平均加價2.7%，感到強烈
不滿。工聯會立法會議員鄧家彪昨日到九
龍灣港鐵總部大樓請願，認為港鐵推出的
「全月通加強版」未能惠及乘客，要求延長
「十送一」等優惠，並把所有月票計劃合併
為「全港通月票」計劃，令乘客受惠。

鄧家彪到港鐵總部抗議

港鐵今日起加價，平均加幅達2.7%。工
聯會多名成員代表昨日前往九龍灣港鐵總
部大樓，抗議港鐵於2012年純利達135億元
盈利的情況下仍然提出加價，增加市民負
擔。鄧家彪表示，雖然港鐵宣布加價的同
時亦推出「全月通加強版」計劃，但是計
劃未能解決東鐵乘客享用月票優惠問題。

長途客車資 竟平過月票

除了短程乘客無法受惠外，長途乘客正
常車資亦較月票便宜。工聯會舉例指，如
果市民來回上水及紅磡，以5天工作乘坐40
程計算，扣除第二程九折優惠後，正常票
價亦只是345.8元，較430元月票便宜84.2
元。即使市民每月乘坐48程，正常票價亦
只是415元，仍比月票便宜15元，令東鐵月
票優惠形同虛設。另外，「都會通」亦已
預設市民5天工作，30天內只能坐40程，令
部分5天半或6天工作的打工仔需繳付原有
單程價錢，月票未能真正惠民及市民。
鄧家彪促請港鐵延長包括「十送一」及

即日回程九折等優惠，並把所有月票計劃
合併為「全港通月票」計劃，令東鐵乘客受惠。他
又呼籲檢討港鐵、東鐵、輕鐵單程票及八達通車費
價格，使八達通及單程車票劃一收費；加強推廣港
鐵特惠站，劃一所有特惠站價錢為兩元；加快為全
港所有鐵路車站安裝月台幕門，保障乘客安全。
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工聯促延至65歲退休 不回應訴求或罷工

馬會僱員要求加薪8%

據悉，馬會於下月10日馬季結束後，會調整員工
來年薪金水平。工聯會屬會香港賽馬會僱員工

會昨日舉行記者會，表示雖然近2年馬會加薪幅度高於
通脹，但綜觀10年以來，薪金加幅卻不足2.5%，遠遠
落後於過去10年20%通脹。再者，明年將舉行世界盃
及新增多項國際賽馬賽事，工會預計前線員工工作量
將大增，需承受很大壓力，故要求馬會來年劃一加薪
8%，由現時時薪43.5元加至47元。

大賺加薪少 獎金無調整

工會主席唐綺雯表示，馬會近幾年投注額不斷上
升，去年更出現11年來新高，錄得861億元，「馬會
2011/2012年純利高達37.95億元，較2008/2009年30.85
億元純利大幅增加23%。但這段期間公司只加薪
14.5%，未有和員工分享經濟成果」，對此感到失望。
工會理事黃卓琛又斥責馬會自1989年至今仍沒有調整
年終獎金，維持每年3,200元，「所謂員工福利，只是

在特別賽事當日給員工派一支水、一包餅乾而已」。

與其聘青年 不如留資深

同時，工會促請馬會延長退休年齡，由現時60歲延
長至65歲。退休3年的前馬會投注站職員李秀冰表示，
馬會長期鬧人手荒，尤以通宵更甚，「我們身體健
康，仍有充分工作能力和魄力，馬會與其聘請工時不
定、人手不穩的年輕人，不如延長退休年齡，保留資
歷豐富的年長員工」。

曾3次去信 獲官腔回覆

今年年頭至今，工會3次去信馬會，表達員工對加薪
及其他福利的訴求，但每次只收到官腔回覆「馬會會
聯同循其他渠道和層面所收集的意見與其他相關資料
一併研究，並會在適當時間就所達至之主要里程知會
相關人士」。工會批評資方不斷拖延，並指倘若再沒有
滿意答覆，或會有罷工等更激烈的工業行動。

馬會：遜通脹指控不確

馬會回應指，一向高度重視員工努力和貢獻，每年
檢討薪酬時，均依據一套行之有效的機制進行，以決
定調整幅度，並一直與員工及員工組織保持溝通，聆
聽意見。馬會又表示，過去幾年薪酬加幅均超越通
脹，故工會聲稱加幅追不上通脹的指控並不正確。至
於今年薪酬調整，馬會表示已與不同員工組織接觸，
並將於稍後公布。

香港文匯報訊（記者　郭兆東）港鐵為增聘未來鐵
路人手，第三次舉行一連兩日「鐵路建造職業博覽」，
獲17間承建商提供逾2,400個職位，數目歷來最多。港
鐵又表示，預計5條新鐵路線包括西港島線、南港島線
東段及沙中線，今年會進入建造高峰期，為未雨綢
繆，有意增聘逾1.6萬名前線建造工人，以及約6,000名
管理、監督技術專業人員。運輸及房屋局局長張炳良
昨日在同一場合表示，鐵路發展將於未來20年踏入旺
盛期，建造業充滿前景，年輕人大可考慮入行。

逾40個工種 設即場面試

港鐵為增聘業內人手，昨日及今日舉辦鐵路建造業
招聘會，獲17間承建商參與，提供合共逾40個工種及
逾2,400個建造業職位空缺，包括木工、焊接、扎鐵、
工程師、測量師、環境經理等，並提供即場面試。
港鐵又表示，現正興建5條包括西港島線、南港島線

東段、高鐵香港段、沙中線及觀塘線延線鐵路線，預
計今年年底將踏入工程高峰期，故有意增聘逾1.6萬名
前線建造工人，以及約6,000名管理、監督技術專業人
員。
張炳良昨日出席同一活動時表示，5條新鐵路線現正

全速興建，相信日後待4條本地鐵路建成後，鐵路網絡
可直達本港逾70%人口居住地區。他又指，鐵路發展
將於未來20年進入旺盛時期，建造業將充滿前景，年
輕人大可考慮入行。

香港文匯報訊（記者 劉雅艷）香港賽馬會上季投注額高達861億元，為11年來新高，下季亦

將有多項大型賽馬盛事及受注球賽舉行。工聯會屬會香港賽馬會僱員工會昨日舉行記者會，要

求香港賽馬會加薪8%，以追上通脹，讓前線員工分享經濟成果。工會又促請馬會延長退休年

齡至65歲，以穩定人手編制。工會指，若資方不回應訴求，或會進行罷工等激烈行動。香港賽

馬會則回應指，每年檢討員工薪酬調整時，均依據一套行之有效的機制進行，並會與員工保持

溝通。

■張炳良(左三)表示，鐵路發展於未來20年進入旺盛

期，鼓勵年輕人考慮入行。

入建造高峰期 港鐵擬招2.2萬人

■工會表示，如果馬會再沒有滿意答覆，或採取罷工

等更激烈的行動。 香港文匯報記者劉雅艷 攝

■鄧家彪(前排中)及多名成員向港鐵代表遞交請願

信，建議把所有月票計劃合併為「全港通月票」計

劃。 工聯會供圖


